

EL PACIFICO



Semidiario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR.

Juan de Dios Matus

Editor responsable—GERARDO AGUILAR B.—Parque de la Victoria



AÑO XI

PUNTARENAS, COSTA RICA, JUEVES 26 DE DICIEMBRE DE 1907

NÚMERO 1434

Lotería del Asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO DEL 1º DE ENERO DE 1908

C. 50,700-00 EN PREMIOS

Emisión de 15,000 billetes, divididos en enteros, quintos y décimos a

5 00	cada uno, a	1.00	el quinto y a	0.50	el décimo.
1	premio mayor de			cf.	20,000-00
1	"			"	5,000 00
1	"			"	2,000 00
2	"	cf. 1,000-00	cada uno	"	2,000 00
3	"	500-00	"	"	1,500 00
4	"	200-00	"	"	800 00
5	"	100-00	"	"	800 00
20	"	50-00	"	"	1,000 00
50	"	40-00	"	"	2,000 00

10 aproximaciones al primer premio, 5 anteriores y 5 posteriores, de cf. 50-00 cada una 600-00

1,500 terminaciones a la última cifra del primer premio (de cf. 10 cada una. 15,000 00

1,600 premios valor cf. 50,700 00

ROBERT HERMANOS

SAN JOSE

ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES, el más grande, mejor surtido, y que vende más BARATO toda clase de prendas para vestir, desde la humilde chaqueta de dril hasta el aristocrático frac.—PARA LA ESTACION VERANIEGA acaban de llegar:—vestidos de lino de varias clases y colores.—Cazadoras de Kaky.—Sacos de dril y alpaca.—Pantalones.—Trajecitos para niños, Camisas blancas y de color. Cuellos de color, suaves. Corbatas Toscolo lavables. Sweters. Cinturones pistola. Ropa interior tropical. Calcetines. Perfumería finísima. Artículos de Sport, etc., etc.

Las órdenes de pedido acompañadas de su importe se sirven LIBRE DE PORTE a cualquier lugar del país.

Noviembre de 1907.

ELDERS & FYFFES LIMITED

LÍNEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN

(COSTA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA).

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón a Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana.

Pasaje de Primera a Manchester y Bristol, ida, £ 20

Pasaje de Primera a Manchester y Bristol, ida y vuelta, . . . £ 35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes diríjase a las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK.

Administrador.

Sal! Salinas! Sal!

Vendo en buenas condiciones de pago, ó doy en arriendo un tren de salinas situado en Abangares. — Compónese de 6 pailas y todos los accesorios. Además una carreta con su yunta de bueyes y aperos. Enténderse con Esquivel & Guido en esta, ó en San José con

Agustín Guido.

Puntarenas, Noviembre de 1907.

Hotel que se trasladó.

Desde el día 1º del presente diciembre, el conocido y tan aceptado por las familias veraneadoras y por los pasajeros en general, HOTEL COLOMBIANO, está abierto al servicio del público en el antiguo local del extinguido Hotel Mc. Adam, frente a la estación del Ferrocarril y Compañía de Agencias Felipe J. Alvarez & Co

CORRESPONDENCIAS

ECOS DE LA FRONTERA

Sr. Redactor de «El Pacifico»

Puntarenas.

A fin de complacer a Ud. he investigado cuanto me indicó, con la mayor solicitud; y de ella he sacado en claro lo que va a continuación:

Quien inició estas bodas de Camacho no fué Zelaya, que fué don Cleto, por medio de aquel su enviado extraordinario cuya misión oficial a Nicaragua negó siempre, don Juan Rafael Argüello de Vars. Después vino de allá el diplomático doctor Rodolfo Espinosa, y ese, según aquí se dice, fué quien trajo los últimos consentimientos y quien concertó la fecha de la boda.

—La comitiva que traerá hasta aquí el Gral. Zelaya, la fija, se descompone así:

Individuos de banda	100
id " caballería	100
id " infantería	400
Guardia de honor	100
Cadetes	100

Se ignora el número de amigos que lo acompañarán, pues él ha distribuido mucha tarjeta de invitación y son muchos los que desean hacer este alegre viaje a tierra costarricense sin que cueste un solo céntimo y a cuerpo de rey.

De Rivas, por estar de aquí tan próximo, se sabe que acompañarán al señor Zelaya 60 amigos.

Y se sabe también que vendrá una delegación de cada uno de los departamentos de Nicaragua a saludar al señor González Víquez y como yo ignoro cuantas son las secciones en que Nicaragua está hoy dividida y el número de individuos que integrará cada delegación, no puedo precisar la cifra a que montará la verdadera total comitiva del General Zelaya, fuera de la tropa.

—Un dato que he podido recoger, y que puede servirle para echar sus cálculos, es el siguiente: los hermanos Bustos, de Granada, han ajustado con el Gobierno de Nicaragua, para venir a dar la manutención y servicio de cantina al Presidente y comitiva, por la cantidad de (\$ 25,000) veinticinco mil pesos billete.

—Se dice que la cajonería de vinos y conservas que ha llegado aquí, representa un valor de (\$ 15,000) quince mil pesos billete.

—Para alojar a los cuerpos militares se han construido cinco campamentos de buenas condiciones, porque, como dijo el Ministro de la Guerra D. Camilo Castellón, «aunque sea para pocos días, hay que tener presente que son para alojar a los defensores de la patria».

—Ese señor Ministro Castellón estuvo en estos sitios ordenando la construcción de un campamento que está ya casi concluido, en terreno costarricense, para emplazar cuatro piezas de artillería.

—Y a propósito, cuando Castejón aquí andaba tuvo la grosería de hacer mofa de nuestros militares, diciendo a nuestros propios soldados en su cara, que aquel armamento y aquella placa de guardas & &, no servía para nada, y otras frases por el estilo.

— Toda la legión del General Zelaya vendrá a bordo de los vapores nacionales nicaraguenses «Victoria», el «Progreso», «El 93» y «El 13 de Mayo», antes *Hollersbar*.

— La comitiva del señor Presidente de aquí, en cambio, si es verdad que con el camino que mandaron a abrir al ingeniero don Francisco de la Paz se evitará gran parte de las molestias del Río de las Vueltas, no podrá evitar, puesto que las lluvias no han cesado, el batir barro purísimo en un trayecto de 19 kilómetros y para que lleguen todos los de la comitiva tienen que proveerse de bestias acostumbradas a estas inclemencias del suelo y a las largas jornadas.

—Se asegura que Zelaya ha dado a los Brimones estas, para los gastos de preparación de alojamiento, & (\$40,000) cuarenta mil pesos billete y que de don Cleto han recibido [(\$15,000)] quince mil colones. ¡Qué brimones estos más afortunados!

—Aquí se dice que está definitivamente fijada para el 10 de enero próximo la tan ruidosa entrevista, y no faltan costarricenses que aseguran que don Cleto no tardará aquí más de un día, porque el tiempo le hace mucha falta para atender a sus asuntos administrativos, lo cual no deja de ser mirado con desagrado por parte de los nicaraguenses, quienes sin duda desearán que esto se prolongara siquiera tanto como las ya citadas bodas de Camacho, con las cuales guardará grandísima semejanza la fiesta de que me ocupo, siendo, por supuesto, el señor Zelaya el rico Camacho y él propio quien recitará aquello del Cupido en el castillo de madera:

«Yo soy el dios poderoso
en el aire y en la tierra
y en el ancho mar undoso,
y en cuanto el abismo encierra
en su bátrato espantoso.

Nunca conocí qué es miedo,
todo cuanto quiero puedo,
aunque quiera lo imposible;
y en todo lo que es posible
mando, quito, pongo y vedo.»

Y si, como se dice, don Cleto se separará de él enseguida de efectuado el matrimonio, no hay que olvidar que Camacho, por mostrar que no sentía ni estimaba en nada el desdén de Quiteria, quiso que las fiestas pasasen adelante, ya «que los ricos tienen quien los li-sonjee y acompañe.»

Y la fiesta seguirá por aquí aun después del regreso de don Cleto.
Hasta mi próximo.

Corresponsal Bribón

EL PACIFICO

Regreso de
la comisión

El porvenir del puerto

Con excepción del regidor don Fernando Jiménez, todos los miembros de la comisión que fué á la capital á invitar para las fiestas cívicas al señor Presidente y sus Ministros, han regresado anoche.

Como es natural, nos apresuramos á tomar sus impresiones, y ellas son de tal modo optimistas, que no han sabido á cual dafío dar la preferencia en su relato.

La manera como fué recibida esa comisión porteña, de parte del señor Presidente, ha sido digna del mayor agradecimiento, pues las atenciones se sucedieron en orden continuo y sin rebajar los quilates de cortesía y bondad.

El señor Presidente se manifestó á la comisión cada vez más y más decidido amigo de Puntarenas y en su conversación se notó la sinceridad de esas afecciones y la convicción que abriga de poder llevar á un fin próximo y feliz todas sus aspiraciones de progreso y bienestar para esta localidad.

Refiriéndose á la eterna aspiración nuestra, el apellidado término del ferrocarril al Pacífico, le dijo á la comisión que aunque el famoso ingeniero llegado últimamente de los Estados Unidos para el estudio de la ruta y las condiciones de este puerto, nada había manifestado, tenía casi la plena convicción de que la línea podría localizarse sin necesidad de los costosos túneles, espanto del anterior estudio.

Que el puente de la Barranca, próximo á llegar, no servirá para la línea férrea, pues probablemente ella pasará muy cerca de la Boca y habrá que colocar allí un puente de mayor resistencia, sin dejar por eso de armar el ya pedido, en el mismo sitio del anterior.

Que el ingeniero citado, hombre de la más absoluta discreción, no ha querido formular opinión por los planos y estudios antes practicados, y que por ello ha pasado largos días, desde su llegada al país, recorriendo personalmente el terreno, viajando casi de incógnito.

En fin, en sus buenos propósitos de engrandecer esta localidad, sigue madurando el proyecto de formar una nueva y bien delineada población en el terreno que hoy ocupa la finca de la Punta, ya sea vendiendo los solares, ya dándolos con la obligación de construir á plazo fijo, á los que deseen fijar allí su residencia.

Otro de los grandes proyectos del señor Presidente en favor de Puntarenas es el de canalizar el estero por medio del dragaje, cosa tan positivamente útil como necesaria.

En fin, por cualquier punto que á la comisión se le toca, relacionado con el más lisonjero porvenir de este puerto, tiene atesoradas hermosas promesas del señor Presidente, cuya fe está cimentada en la ingenua expresión y el manifiesto cariño con que el señor González Víquez habla de este progreso puerto, digno en realidad de que un gobierno bien intencionado se ocupe de su progreso y se preocupe de su injustificable abandono de parte de anteriores administraciones. Quiera Dios conservar en el señor González Víquez tan lisonjeros propósitos y proporcionarle los elementos indispensables á su realización.

MIRADA DESDE LEJOS

De *El Cronista* de San Salvador, edición del 10 del presente, tomamos el artículo que va á continuación, por el cual se verá cómo se juzga por allá la

«Conferencia de los
Presidentes de Nicaragua
y Costa Rica»

Dimos en su oportunidad, la noticia de que el quince de este mes se reunirían en la hacienda Copalchí, situada en la frontera nicaragüense costarricense, los Presidentes Zelaya y González Víquez, con el fin de celebrar una conferencia.

De lo que se vaya á tratar en esa conferencia entre dos mandatarios vecinos que ayer no más se estaban haciendo cara de vinagre, es probable que muy pronto algo se averigüe, pues á pesar de la estudiada reserva que presida los actos de política internacional en Centro América, no es posible que ni un poco siquiera trascienda al público, ávido de noticias cuando se trata de la suerte de estos pueblos.

Ya dijimos que la entrevista de Copalchí sería el segundo acto de la comedia de Amapala.

¿El abrazo de rúbrica entre los Presidentes Zelaya y González Víquez vendrá á sellar la paz de Centro América? Esta política tan fraternal, tan de abrazos, tan *efectista* y tan *decorativa*, tiene que dar sus frutos en tiempos no lejanos y que, por ahora, no queremos entrar á calificarlos para no pecar de ligeros.

Creemos que de nada sirven conferencias, abrazos, brindis y coquetterías diplomáticas, cuando la desconfianza y el recelo mutuos han cavado un abismo entre los respectivos mandatarios; cuando las ofensas de ayer podrán haber sido disimuladas, pero jamás olvidadas y mucho menos perdonadas, y cuando la ambición y el egoísmo presiden los actos de los conductores de rebaños de pueblos. La buena fé y la lealtad han huido avergonzadas, cubriéndose el semblante con las manos, de esas composiciones tan desacreditadas.

Lo que se dirán y hablarán los Presidentes de Costa Rica y Nicaragua, podría darse como sobreentendido, ya que el *cliché* de estas conferencias viene siendo el mismo desde hace muchos años: mantenimiento de la paz, tratados de comercio y extradición, concesiones aduaneras, establecimiento de legaciones ó consulados generales, convenciones monetarias, y sobre todo, mucho ojo, mucha policía sobre los emigrados políticos de uno y otro país, ajustando compromisos vergonzosos en tal sentido. Todo esto, con el agregado de fuertes erogaciones de los respectivos soros nacionales en banquetear y otros gastos reservados, forman la característica de las tan decantadas conferencias presidenciales en Centro América.

Y regresan los ilustres conferenciantes á sus hogares con mayor suma de desconfianzas y celos que la que llevaban cuando partían á la entrevista, pues ésta, casi la mayor parte de las veces, no es más que el pretexto para un caireo de jefes de Estado y para medirse, de pies á cabeza, los adversarios de ayer.

Ojalá que en esta vez nuestros pronósticos salgan fallidos, y que algo estable, racional y equitativo resulte de la anunciada Conferencia de Copalchí, para bien de Nicaragua y Costa Rica directamente, y de reflejo, para todo Centro América.

Veremos si los frutos de esta política de abrazos son los dulcísimos

Azúcar
del Ingenio Nicoya

De hoy en adelante tendremos un depósito para la venta de este acreditado azúcar, en la Agencia de los señores Man Chon Sing & Co.

Federico Apóstegui.

Mgl. H. Céspedes

Además del surtido en mercaderías generales y artículos de lujo, que siempre mantiene, ha recibido para *Noche Buena* y *Año Nuevo*, un gran surtido de tarjetas postales para felicitaciones, juguetes, una gran variedad de confites finos franceses en cajitas de fantasía. También gasas de seda y de algodón, blancas y de colores. Piques y muselinos finos. Zarzas francesas especiales para camisas. Cintas finas de seda, flores y plumas para sombreros. Ropa hecha, y driles para caballeros y niños. Casimires, driles de lino, blanco y de colores. Perfumería y la gran agua perfumada anticancerígena, para teñir el pelo, sin dejar mancha de ninguna especie. Sombreros finos de fieltro y de paja, para hombres y para niños.

Baules Americanos. Sacos de noche. Valijas, grandes y pequeñas de legítimo cuero. Gran surtido de cuellos, puños, botanadoras, y fajetas. Cinturones finos de cuero. Artículos para escritorio, y una gran variedad de objetos japoneses. De todo se vende al por mayor y al menudeo.

HOTEL ESPAÑOL

A fin de poder atender con las comodidades y con el mejor servicio deseable por los dignos temporadistas de este puerto, en mí ya por todos conocido Hotel Español, no he omitido gasto alguno para preparar y abastecer la cantina, cocina y bodegas, así como el local que expresamente para alojar á las familias veraniegas he tomado y arreglado convenientemente ó sea la fresca casa de dos pisos que antes ocupó la familia del Dr. Cárdenas, frente al parque, para que no echen de menos las comodidades de su hogar.

Para atender al arreglo de cuartos, cuento con un honrado matrimonio que servirá á satisfacción á mis clientes.

La cocina, como siempre, será atendida por mí personalmente.

Folchiano-López

BOTICA DE PUNTARENAS
R. G. Veranes

Gran surtido de Perfumería francesa
Ventas por mayor y detall.

Especial atención y precios sumamente bajos, en las recetas

del Dr. Isaac Guerra.

Despacho día y noche sin alteración de precios.

DOCTOR GUERRA

Ofrece nuevamente sus servicios en esta ciudad, junto al Parque de la Victoria, altos de La Eureka.

Puntarenas, Noviembre de 1907.

LA CIUDAD DE LONDRES

DE
A. Asch & Bros.

EN SAN JOSE

Con Sucursales en Limón, Cartago y
PUNTARENAS.

En esta ciudad frente al Club, entre La Eureka y la Alcaldía.

Se vende al detal y al por mayor mercaderías de toda clase y muy baratas.

A mis clientes y amigos

Les aviso q' desde el primero de noviembre abrí de nuevo mi Hotel conocido con el nombre de *Las Brisas*, en la casa de Dn. Alejandro Molina, al Sur del Parque de la Victoria.

Ofrezco al buen cocinero italiano Domingo Febrato, con recomendaciones de los mejores hoteles de San José y Limón.

También ofrezco piezas frescas y bien acondicionadas.

DOLORES DUARTE DE CHACON

Puntarenas, 15 de Octubre 1907

de la paz fecunda, del comercio floreciente, de la industria próspera, de la buena situación económica y del bienestar de los gobernados; ó son los amargos frutos de maldición que, en un largo y doloroso viacrucis, han tenido forzosamente que devorar en silencio pueblos oprimidos.

Timo espiritista

"La Vanguardia" de Barcelona, da cuenta del siguiente:

"A un corredor francés, gran espiritista y profundo conocedor de los misterios y ocultismos de la secta kardequiana, le han sido robados sesenta mil francos del modo más espiritual del mundo.

Monsieur Mignon, que así se llama el incauto corredor espiritista, trabó conocimiento con un matrimonio correligionario. Según dice él mismo, la mujer era una *medium* notabilísima. Y la verdad es que así debe serlo; porque una *medium* que embauca á un corredor y le estafa sesenta mil francos, haciéndole creer de pssso que se los han llevado los malos espíritus, es un *medium* sin baba en la boca, digan Vds. lo que quieran.

El pobre Mr. Mignon ha llevado dos muy rudos golpes con este timo espiritual de que ha sido víctima.

Golpe terrible fué ya el haber perdido los sesenta mil francos; pero Mr. Mignon declara que más terrible ha sido para él convencerse de que la *medium* no era sino una vulgarísima estafadora que le ha estado *tomando el pelo*, así como sueña, durante dos años y pico".

REMITIDOS

Al público en general

Hace algún tiempo que don Concepción Ortega me provoca á riña, que yo he tratado de evitar; y en el mes de junio último me atravesó una pierna con un tiro de revólver, librándose de la acción de la justicia porque alegó que había sufrido una equivocación, pues estando ya oscuro le pareció disparar sobre un perro que latía, y yo tuve á bien, engañado por súplicas y ofrecimientos, declarar que el señor Ortega era amigo mío.

No obstante todo ese favor, hoy continúa injuriándome en presencia de muchas personas, y por ello vengo á poner esto en conocimiento del público en general, á fin de que mañana, si una desgracia sucede, ni las autoridades ni los particulares puedan juzgarme responsable del daño que resulte.

GENARO ORTIZ

Puntarenas, 26 de Dbre. de 1907.

INFORMACION

Servicio telegráfico

De San José, 26

Preocupa identificación de Gordiano Hernández. Declaraciones al efecto discrepan. El dice ser Rafael Solano Véiz; ofrece probar esto con padrino y cuñados suyos que viven en Juru Viñas y hermano en San Pedro del Mojon. Ha sido fotografiado y medido.

—Ayer estrenóse el Parque Central con una retrata, á la que asistió poca gente por no haber habido aviso.

—Contrajeron matrimonio Clara Origgi y Félix Scaglietti.

—En Heredia acordóse magnífica recepción á la sociedad alajuelense en la noche de Navidad. La ciudad estaba arreglada con arcos triunfales.

El Corresponsal

Nuevos socios del Club

En la última sesión fueron presentados para miembros del Club Social de esta ciudad, y aceptados por unanimidad de votos, los señores Dr. don Isaac Guerra, don Abraham y don Vicente Alvarez, don Salvador Barrías y don Jacinto Brenes.

Trabajos del Juzgado

Fué sentenciado Belisario Sánchez, en causa que se le siguió por hurto en perjuicio de Juan de Dios Matos, á 2 años, 8 meses y 21 días de presidio en San Lucas.

—Pedro Salas, por lesiones en perjuicio de Manuel Díaz, á 30 días de arresto.

—Martín Sánchez y Ricardo Briceño, por lesiones recíprocas, á 30 días de arresto cada uno.

—Juan Rafael Cambronero, por homicidio en la persona de Salomón Rojas, á 6 años de presidio en San Lucas.

—Y á José Joaquín Montúfar, por homicidio en la persona de Juan Mendoza, á 6 años también de reclusión.

AVISO

Como á dos millas al Sur del Muelle fué encontrado un bote pequeño. Se venderá en subasta pública el 18 de Enero próximo, no reclamándolo antes su dueño.

EL CAPITAN DE PUERTO

F. Rohrmosey

A propósito

El José Joaquín Montúfar á que se refiere el suelto anterior, es el mismo que el 13 de marzo de 1901 trayéndolo preso de Miramar Juan Mendoza, á la mitad del camino y haciendo uso del propio revólver de su custodia, le dió un tiro por detrás, lo mató, tomó el caballo y la valija del correo que también traía Mendoza y se marchó.

Fué capturado algún tiempo después y no se sabe cómo absuelto por un Jurado. El Gobernador de entonces don Samuel Uribe ordenó que no se le diera libertad al reo porque el veredicto del Jurado le pareció escandaloso, y dió parte de su proceder al presidente Iglesias, quien aprobó su disposición.

Se continuó el juicio, no sabemos cómo, pero él se salió de la cárcel y tomó soleta. Hoy se le condena solo á 6 años de presidio por haber tenido menos de 17 años cuando cometió el delito y obrar en su favor la media prescripción.

El Aguila Milanesa

Por el vapor del Norte que hoy ancló en este puerto, *El Indiana*, llegó el circo Aguila Milanesa y el domingo próximo dará su primera función. De aquí pasará para la capital.

Aviso al público

—El Capitán del velero peruano Lina, surto en este puerto, no reconoce las deudas que los tripulantes de dicho buque hagan en tierra.

Arreglos de temporada

—El palacio municipal ya terminada su pintura, ha quedado muy desente y muy corrongo.

—Los baños han quedado completamente arreglados y prestando sus arrendatarios un servicio muy recomendable.

—Con los propios colores que representa el Arco Iris, y tan grande como él, es el rótulo que hoy se puso sobre la frente la coquetona *Eureka*.

—Los hoteles *Colombiano*, *Internacional* y *Español* se han preparado muy convenientemente, cada uno con su especialidad llamativa ya en cocineros, ya en socialidad, ya en alojamientos, &c.

—Y el Club Social ha quedado con su pintura artística y su elegante entapizado, todo un formalote

señor, pulcro y decente.

Seguiremos reseñando lo que el puerto ha hecho en aras de su embellecimiento y lo que después se haga, para estímulo de los demás.

Bienvenida

Acompañado de su hermana doña Enríqueta y niños, ha desembarcado, procedente del Salvador, el distinguido educacionista don Carlos Gagini. Ojalá que ahora aproveche el Gobierno la permanencia del señor Gagini para enderezar por rumbos más seguros nuestra decadente enseñanza superior.

Nos refieren pasajeros que llega-

ron en el mismo vapor, que la despedida del Sr. Gagini del Salvador revistió la importancia de una verdadera ovación, tanto de parte de los estudiantes como de la sociedad en general. Esto parece una lección que no debemos echar en saco roto. Que sea tratado de la misma manera por sus conciudadanos son los buenos deseos de esta redacción.

Dos heridos graves

Con fecha de ayer nos participa nuestro corresponsal de 27 de Abril (Guanacaste), que Aquilino Leal y Norberto Valle se hirieron. (Pasa á la 4ª página).

Comodidad para veranear

Francisco Lizzinio Bertozzi ofrece á los que sin los crecidos gastos de hotel desean pasar aquí una temporada, casas muy limpias y muy bien arregladas, con su correspondiente tocador bien provisto, en los altos, higiénicos y frescos, del local que acaba de desocupar el conocido Hotel Colombiano.

En los bajos hay un restaurante donde pueden completarse las comodidades baratas.

Puntarenas, 19 de diciembre de 1907

MANUEL GOYENAGA

COMISIONISTA Y AGENTE DE NEGOCIOS

APARTADO de CORREO 473

Oficina en San Jose

AVISO IMPORTANTE

El Hotel Internacional de Puntarenas, situado cien varas al norte de la estación del Ferrocarril y Comp. ñía de Ageacias, ha sido reformado últimamente, por lo cual cuenta hoy con habitaciones amplias y bien ventiladas, tanto bajas como en los altos queda anexos tiene al frente en la casa que ocupó antiguamente el Hotel Canal.

La cocina servida por un verdadero maestro en el arte culinario que no deja que desear al mejor gastrónomo. El arco buenas tumbres del interior del establecimiento, bajo la dirección de mi esposa doña Mariana Mayorga de Magri y mi buena voluntad y larga práctica harán grata estada para todos los que nos honren con su clientela. Habitaciones propias para familias y en condiciones liberales. Cantina bien provista. Precios módicos.

FERNANDO MAGRI.

Propietario.

ANIBAL SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO.—SAN JOSÉ, C. R.

Manda borradores de escrituras para corregir defectos subsanables, y las presenta al Registro, por seis colones y por cincuenta céntimos, respectivamente. Pago adelantado.

AZUCAR

—DEL—

INGENIO DEL TEMPISQUE

—DE—

Federico Sobrado

Se vende en la ompañía de Agencias de C. R. imitada.

TEJA Y LARIBLOS

De magníficas condiciones, vendo en Puntarenas ó en el tejar de la Barranca AMÉRICA M. DE ORTEGA

